FAIR TRADE

Baar, September 2021

Jahresbericht Verein claro Weltladen Baar 2020/2021

Das bewegte Vereinsjahr war immer wieder geprägt durch Corona Massnahmen, was die Spontanität des Ladenteams herausforderte. Auch die GV konnte nur brieflich durchgeführt werden. Der Austausch im Team, Teamsitzungen fanden teilweise auch schriftlich. Trotz der Absage des Christchindlimärt und anderen Verkaufsmöglichkeiten, konnten wir das Geschäftsjahr mit einem Gewinn abschliessen.

Der Vorstand hat sich im Vereinsjahr 4-mal zu Sitzungen getroffen und war sonst informell in Kontakt. Monika Krebs (Auslandaufenthalt) hat den VS verlassen. Laura Hürlimann wird uns bei gezielten Aufträgen beraten. Die Werbung, Homepage und Newsletter werden durch die Ladenleitung Frau Rita Elsener betreut. Daniela Hürlimann verlässt den VS nach ihrer weiteren Unterstützung bei der Reorganisation Ladenleitung. In diesem Zusammenhang haben sich das Team und der VS zu einer ausserordentlichen Sitzung getroffen.

Am 1. August 2020 hat Frau Rita Elsener ihre Stelle als Ladenleitung claro-Weltladen aufgenommen. Ende September wurden Sabina Rendi und Brigitte Holzer bei einem Apéro verabschiedet, besten Dank für ihren langjährigen Einsatz für den fairen Handel. Edith Staub verlies das Team per Ende Oktober, auch ihr herzlicher Dank.

Zusätzlich zum normalen Ladenbetrieb wurden folgende Einsätze geleistet:

6 Teamsitzungen, 1 gemeinsame Sitzung Team und VS

Ende November Versand des letzten Infoblattes, dieses wurde nun durch den Newsletter ersetzt, welcher bereits 4-mal erschienen ist. Seit Januar ist der claro-Weltladen Baar auf Instagram und Facebook

- 11. Dezember: grosser Gebana Zitrusverkauf vor dem Laden
- 3 Standeinsätze Solar Suppentag, Suppentag Mettmenstetten und Gruppe Welt Oberamt
- 8. Mai Int. fair Trade Tag: Präsentation vor dem Laden, Kunden wurden mit Companera-Schockolade beschenkt.
- 12. Juni: Handwerkspräsentation vor dem Laden

Einkäufe vor Ort bei claro Orpund und verschiedenen sozialen Werkstätten.

2 Weiterbildungsmodule wurden von 5 Mitarbeitenden besucht.

Vom 18. Januar bis 1. März 2021 ein erneuter Shutdown Covid-bedingt, das heisst es dürfen nur Lebensmittel und Kosmetikartikel verkauft werden. Handwerk und Kerzen mussten erneut abgesperrt werden. Das Ladenteam war jedoch während dieser Zeit zu den üblichen Öffnungszeiten für die Kunden da.

Wir sind sehr glücklich, dass wir trotz der schwierigen Umstände im vergangenen Geschäftsjahr eine weitere Steigerung des Umsatzes um 3.98 % gegenüber dem Vorjahr verzeichnen. Die Gemeinde Baar war nach einem guten Jahresabschluss wieder sehr grosszügig und hat uns einen Betrag von Fr. 10'000.- aus dem Fond für Inlandhilfe überwiesen. Wir können einen Gewinn von Fr. 877.-- ausweisen.

Von Ladenteam und Vorstand wurden 2020 rund 2'970 Freiwilligenstunden geleistet. Dieser wiederum sehr grosse Einsatz aller - Ladenteam, Vorstand und Mitglieder - macht das Bestehen des claro Weltladens und das Einkaufen von fair produzierten und gehandelten Produkten in Baar erst möglich. Ganz herzlichen Dank an alle!